
Buona estate!
--------

Dalla Fondazione Lcif
Melvin Jones Celebration

--------
Dai Lions Club  - Service e Iniziative

Occhi(o) al futuro
Alberi e bimbi, speranze di futuro

I giovani che hanno osato sognare
Luca Tonolli, giovane talento alla ribalta europea

Lotta al diabete: informazione e prevenzione
Note e risate, un inno alla solidarietà

Alzheimer: usciamo dall’ombra come “in un sogno”
Ictus: conoscenza e prevenzione

Gianni Borta, il racconto dell’artista
Salviamo le api e la biodiversità: Lions in convegno

Dove va la moda?
Studenti premiati nel concorso Francescon

Zigaina: arte, vita e ricordi
Viva Sofia: vita, formazione e sicurezza

Lions senza confini per la solidarietà
Convegno sull’intelligenza artificiale a Udine

Nuova ambulanza per il Sogit Lignano
Lions e Federeottica uniti per la vista

--------
Dai Lion s Club - Anticipazioni 

Città murate, con Go 25 storia senza confini
Incontro dei Lions in Cadore

IN QUESTO NUMERO:

STORIE CHE ISPIRANO

Care lettrici, cari lettori,

un sentito ringraziamento a voi che, con i vostri entusiasmanti service,
continuate ad arricchire le nostre "News del Martedì". Le vostre iniziative
non solo riempiono le nostre pagine, ma toccano il cuore di molti.
Dimostrate con azioni concrete la forza e il valore del servizio Lions,
creando un impatto tangibile nelle comunità che serviamo.

La lettura delle "News del Martedì" non è solo una finestra su ciò che
accade, ma una fonte costante di ispirazione. Le storie che condividete ci
spingono a riflettere e ci motivano a fare sempre di più.

Un grazie a voi che scrivete. La scrittura è un processo impegnativo, ma
assolutamente fondamentale. Permette di creare un archivio prezioso
delle nostre attività e dei nostri contributi. 

La prossima uscita sarà tra una settimana, il 25 giugno: vi attendiamo con
altri vostri service e soprattutto, con il saluto della nostra governatrice
Nerina Fabbro: termina infatti un anno sociale ricco ed entusiasmante, che
lascia in eredità tanta voglia di fare. 

Ha saputo guidarci  con vicinanza, amicizia e passione, ispirando tutti noi a
raggiungere nuovi traguardi. Il suo impegno e la sua visione hanno
rafforzato il nostro spirito di servizio, dimostrando che insieme possiamo
superare qualsiasi sfida. Attendiamo con entusiasmo il suo discorso e le
sue motivanti riflessioni che rimarranno nei nostri cuori.

Grazie di cuore a lei e a voi per tutto quello che fate e per l'ispirazione che
date.

Manuela Crepaz

Nerina Fabbro Governatrice 2023-2024
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DALLA FONDAZIONE LCIF
Melvin Jones Celebration
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Se “buona la prima”, ottima “la seconda”. È stata infatti un successo la seconda edizione della
Melvin Jones Celebration che ha visto la presenza di oltre centoventi soci Lions, ospiti e assegnatari

di questa prestigiosa onorificenza Lions. 

IL SUCCESSO DELLA 2°  EDIZIONE DELLA MELVIN JONES CELEBRATION

Domenica 9 giugno 2024
Hotel  Ca’  Brugnera, Brugnera (PN)

dalla redazione

La bella e partecipata giornata di festa ha celebrato la
nostra Fondazione Lcif, che, merita ricordarlo, è
considerata tra le migliori Ong (organizzazioni non
governative) al mondo. Inoltre, i Lions club hanno
avuto la possibilità di consegnare le Melvin Jones a
quei soci e non soci che si sono distinti nei vari ambiti
della nostra società, tutti accomunati dal fatto di aver
contribuito al miglioramento delle condizioni delle
proprie comunità. 

Il programma era arricchito da un interessante
dibattito, moderato dalla bravissima Luana de
Francisco,  da sempre impegnata nella lotta alle
mafie. giornalista del Messaggero Veneto ha
intervistato Fausto Biloslavo, che ha saputo
emozionare con i racconti di guerra, e Sebastiano
Favero, presidente dell’Associazione Nazionale
Alpini. A quest‘ultimo, è stata consegnata la Melvin
Jones, per essere riferimento forte nel mondo del
volontariato.
Molto apprezzati gli interventi della nostra
governatrice Nerina Fabbro, del governatore eletto
Ghaleb Ghanem e del primo vice governatore Paolo
Pacorig. Infine, è intervenuto Giacomo Beorchia, che
ha lanciato l’iniziativa “Adotta un alveare”, che,
considerata l’importanza dell’argomento, ha trovato
l’appoggio della Lcif distrettuale.

La cerimonia si è conclusa col saluto a tutti coloro
che nel passato hanno ricevuto una Melvin Jones,
ricordando loro la responsabilità che portano ogni
giorno nell’essere impegnati a fare del bene.
Il prossimo appuntamento è previsto per la terza
edizione, in programma nel giugno del prossimo
anno.

da dx: il governatore incoming Ghaleb Ghanem, il
presidente dell’Ana Sebastiano Favero e il presidente e
coordinatore distrettuale Lcif Mimmo Battiloro

da sx: la giornalista Luana de Francisco, il reporter di
guerra Fausto Biroslavo e il presidente dell’Ana
Sebastiano Favero 



DAI LIONS CLUB
Service e iniziative
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Il Lions Club Conegliano porta lo screening visivo “Sight for Kids” 
alla scuola materna Umberto I, coinvolgendo 80 alunni e sensibilizzando 

famiglie ed educatori sull’importanza della prevenzione dell’ambliopia.
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OCCHI(O) AL FUTURO

Venerdì 15 marzo 2024
Asi lo Umberto I ,  Conegl iano

Il Lions club di Conegliano, ha organizzato un
importante service del Lions Club International: lo
screening visivo dell’infanzia “Sight for Kids”
campagna di prevenzione dell’ambliopia, portandolo
alla scuola materna Umberto I.
 
L’iniziativa mira a sensibilizzare famiglie ed educatori
riguardo questa patologia e intende offrire, agli asili
nido e alle scuole dell’infanzia, un servizio di screening
gratuito che dia indicazioni sullo stato di salute visiva
del bambino.

Il service è stato realizzato grazie alla preziosa
disponibilità e collaborazione dei soci Franco Catania
e Luisa Picco e dell’ortottista Antonella Vecchies,
artefici principali nel pensare e realizzare
concretamente questa importante campagna di
prevenzione, la vicepresidente della materna Elisa
Vettoretti, tutte le educatrici e i protagonisti di questo
service; gli 80 alunni presenti.    
       
Nell’ambito scolastico, la presenza del Lc Conegliano
è molto radicata con diversi altri service quali il
Progetto Martina, la Raccolta occhiali usati dal “motto
a te non servono più ma possono aiutare qualcuno a
riacquistare la vista”, il Concorso internazionale “Un
Poster per la Pace”. Uno dei service che il Lc realizza
da oltre vent’anni è quello dei frati cappuccini di aiuto
ai poveri del nostro territorio.

Il presidente Luca Aggio, il socio medico oculista
Franco Loris Catania e le educatrici della scuola
materna (sopra)
La dottoressa Antonella Vecchies, ortottista con
Franco Loris, un’educatrice e un alunno.



ALBERI E BIMBI, SPERANZE DI FUTURO

Martedì 2 apri le 2024
Scuola del l ’ Infanzia Umberto I ,  Conegl iano

in foto: Gabriella Valvo,
responsabile area ambiente
Distretto 108 Ta2 con il presidente
del Lc Conegliano Luca Aggio



Il Lions Club di Conegliano trasforma il giardino della scuola materna Umberto I in un’oasi verde,
piantando alberi per migliorare l’ambiente e la qualità dell'aria.

Attrezzati con vanghe e stivali, alcuni membri del
Lions Club Conegliano hanno deciso di piantare
alberi nel giardino della scuola materna Umberto I
a Conegliano, con l'obiettivo di creare nuove zone
d'ombra.

Piantare alberi nella nostra area è una delle azioni
più significative per la tutela dell’ambiente. Gli
alberi sono essenziali per l'equilibrio ecologico:
assorbono anidride carbonica e rilasciano ossigeno,
migliorando così la qualità dell'aria. Inoltre,
proteggono l'acqua e contribuiscono al risparmio
energetico.

Per questi motivi, il Lions Club Conegliano ha
scelto di piantare due esemplari di Carpinus
Betelus nel giardino della scuola, creando un
piccolo polmone verde a misura di bambino. I
piccoli studenti potranno così beneficiare di aria
pulita e di un ambiente più sano.

«Ringrazio tutti i soci che hanno partecipato a
questo service, in particolare Gabriella Valvo,
responsabile area ambiente del Distretto Lions 108
Ta2, per la sua preziosa presenza. Un
ringraziamento speciale va alla socia Luisa Picco,
artefice principale dell'iniziativa, e alla
vicepresidente della scuola materna Umberto I,
Elisa Vettoretti, per la collaborazione e
disponibilità. Grazie anche alla responsabile
dell'Ufficio manutenzione del Comune di
Conegliano, Simonetta Spessotto, e ai soci che
hanno presenziato all’evento», ha dichiarato con
grande soddisfazione Luca Aggio, presidente del
Lions Club Conegliano.

L'iniziativa non solo ha rafforzato il senso di
comunità, ma ha anche gettato le basi per un
ambiente più sano per le future generazioni. Un
esempio virtuoso di come l’impegno locale possa
produrre benefici duraturi.

I soci e il presidente del Lc Conegliano
con la responsabile Area ambiente
Distretto 108 TA2 Gabriella Valvo

Presidente Lc Conegliano Luca Aggio
con la rappresentante del Comune di
Conegliano Simona Spessotto, la
vicepresidente della scuola materna
Elisa Vettoretti e Luca Aggio
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Il tema del concorso “Un Poster per la Pace” quest’anno era “Osate sognare”. 
Il Lc Conegliano lo propone da ben 24 anni.
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I GIOVANI CHE HANNO OSATO SOGNARE

Venerdì 12 apri le 2024
Sala consi l iare,  comune di  Conegl iano

Sono 36 anni che i Lions International sponsorizzano
nelle scuole di tutto il mondo “Un Poster per la Pace”,
mentre il Lions Club Conegliano, nato nel 1956, è da
24 anni che lo propone, voluto al tempo dall’allora
Presidente Gian Luigi Zanette in arte Giazan, perché
rappresenta una grande opportunità di riflessione
sulla pace e su come viene vista dagli occhi dei più
giovani, messaggi che hanno un forte impatto perché
trasferiscono su un pezzo di carta, senza l’uso delle
parole, concetti di una profondità che stupisce,
inorgoglisce e commuove. Realizzare dei poster sulla
pace offre ai giovani di tutto il mondo la possibilità di
esprimere il loro modo di vedere la pace tramite l’arte
e la creatività.

Per i giovani, un sogno non è solamente un desiderio
o una speranza, ma è anche un percorso, un
obbiettivo o un’ambizione. Ci vuole, però, tanto per
realizzare un sogno. Quest'anno, pertanto, abbiamo
chiesto ai giovani di mostrare come trasformeranno in
realtà i loro sogni di un mondo pacifico.

La cerimonia di premiazione degli alunni vincitori al concorso è svolta alla presenza dell’assessore alla
pubblica istruzione Gianbruno Panizzutti, i dirigenti, i professori degli istituti comprensivi che hanno
partecipato al concorso e gli alunni vincitori del primo premio. 

Il presidente del Lc Conegliano Luca Aggio ha ringraziato tutti quelli che hanno collaborato per l’ottima
riuscita dell’evento, nonché gli artefici del concorso, gli alunni vincitori che hanno saputo esprimere la loro
visione della pace attraverso l’arte e la creatività, condividendola con gli altri.

Difficile il compito della giuria che ha dovuto comunque esprimere una graduatoria, perché tutte le opere
hanno saputo trasmettere un formidabile desiderio di pace e tutte sono state meritevoli di elogio e
gratitudine. La commissione ha selezionato i poster vincitori seguendo 3 criteri: originalità, doti artistiche e
attinenza al tema. Elenco Istituti che hanno partecipato al Concorso e alunni vincitori:



I.C. 1°Circolo “Federico Grava” Conegliano 
Dirigente Maria Zamai 
Prof.ssa Margherita Casile
Prof. Cosimo Cucinotta
Alunna Vincitrice 1° premio:
LI XIN LU CLASSE 1E
Istituto Comprensivo Conegliano 1° Circolo “F. Grava”
Conegliano (TV)

I.C. 2° Circolo “G.B. Cima” Conegliano
Dirigente Ada Vendrame
Prof.ssa Sara D’Altoè 
Alunno vincitore 1° premio
ISLAMOSKI ERDIN CLASSE 3D I.C. 2° Circolo “G.B.
Cima” Conegliano

I.C. “Sebastiano Barozzi” S.Fior
Dirigente Loredana Buffoni
Prof.ssa Manuela Civran
Alunna Vincitrice 1° Premio
MARTA CASETTA CLASSE 3C I.C. “Sebastiano
Barozzi” S.Fior

I.C.“Fra Claudio” S. Lucia di Piave
Dirigente Alessandra Arnaldi
Prof.ssa Tonon 
Prof.ssa Liana Maddiona
Alunna Vincitrice 1° premio
SOFIA SANTIN CLASSE 3D I.C.“Fra Claudio” S. Lucia
di Piave

SMS Vecellio Godega di Sant’Urbano (I.C. S. Fior)
Dirigente Loredana Buffoni
Prof. Paolo Randin 
Alunna Vincitrice 1° premio:
NOEMI GAVA CLASSE 3B

sopra: l’alunno premiato Islamoski Erdin;
sotto: l’alunna Premiata Li Xin Lu con il
presidente Luca Aggio e il sindaco Fabio
Chies



GIOVANE TALENTO ITALIANO ALLA RIBALTA EUROPEA

Lunedì 29 e martedì 30 apri le 2024
Auditor im comunale,  Majano (UD)

di Franca Bertoli Cividino e Ugo Cividino

Luca Tonolli rappresenterà l'Italia al Lions European Music Competition Thomas Kuti a Bordeaux.
Evento prestigioso con giovani clarinettisti italiani impegnati nella sfida, uniti nella gara e nella lotta

contro il morbillo. Eccellenza musicale e solidarietà.

Luca Tonolli accompagnato al pianoforte dalla
m° Franca Bertoli Cividino 
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A seguito di una avvincente selezione, che si è all’auditorim di
Majano, la giuria composta da insigni musicisti quali il m° Giuliano
Medeossi, direttore d’orchestra e presidente della giuria, i maestri
Guido Arbonelli e Natalia Benedetti, clarinettisti, la m° Flavia
Brunetto, il pianista e m° Helfried Fister, violinista, ha scelto Luca
Tonolli quale rappresentante dell’Italia al Lions European Music
Competition Thomas Kuti che si svolgerà al conservatorio di
Bordeaux dal 23 al 26 ottobre nell’ambito del Forum europeo
2024.

Tra gli otto clarinettisti partecipanti, la giuria ha individuato tre
finalisti che hanno offerto altissime performances e reso ancor
più arduo il verdetto finale della giuria che ha decretato il
vincitore della selezione in Luca Tonolli, presentato dal Lion Luigi
La Porta e dal Lc Gargano Cultura e Ambiente Distretto 108 Ab.

Tutti i partecipanti hanno dimostrato un ottimo livello qualitativo
sia interpretativo, sia tecnico. È doveroso citarli tutti:

Nicola Bertolini, 17 anni, (finalista), presentato da Angela
Feola e da Lc Milano Duomo e Milano Casa della Lirica,
Distretto 108Ib4;
Teresa Fumagalli, 14 anni, (finalista) e Giovanni Maria Paiardi,
22 anni, presentati da Giuseppina Cortesi e da Lc Valle
Brembana, distretto 108Ib2
Ivan Georgiev, 20 anni, presentato da Giorgio Andreani e da
Lc Pesaro Host, Distretto 108A;
Fabio Lionville, 23 anni e Andrea Pongiluppi, 24 anni,
presentati da Giacomo Spiller e dal Distretto 108Ia1;
Tarik Zanari, 23 anni, presentato da Francesco Caretta e da Lc
Brescia Host, Distretto 108Ib2

La serata del 30 aprile, organizzata dal Lion Ugo Cividino,
responsabile della divulgazione del concorso Thomas Kuti per il
Multidistretto 108 Italy, ha visto la partecipazione della
governatrice Nerina Fabbro e di numerosi Lions intervenuti anche
per essere solidali con la raccolta fondi da dedicare alla lotta
contro il morbillo.

Un ringraziamento doveroso va al presidente Matteo Mattioni
che ha portato il saluto del Lc San Daniele del Friuli, alla
dottoressa Maria Paola Miani, pediatra, per l’intervento in merito
agli aspetti epidemiologici e all’importanza della vaccinazione
come strumento efficace di lotta contro il morbillo, a tutti i Lions
che si sono prodigati nella diffusione e nella visibilità di questo
concorso! 

Al candidato che rappresenterà il nostro multidistretto va il
nostro sostegno oltre che al premio speciale di 500 euro da parte
del Consiglio dei Governatori.

Il Lion Ugo Cividino con la giuria e la governatrice
Nerina Fabbro



Il diabete è una delle sei cause umanitarie globali sostenute da Lions
International. In Italia, secondo i dati Istat, si stima che circa 4,5 milioni di persone
siano affette da questa subdola malattia. 

Per aumentare la consapevolezza sulla prevenzione del diabete, il Lions Club
Udine Lionello ha organizzato un importante service con due appuntamenti: una
conferenza pubblica e una sessione di misurazione della glicemia.

Il 7 maggio, presso gli spazi dell’Università della Terza Età di Udine, si è tenuta la
conferenza pubblica intitolata “Diabete di Tipo 2: Prevenire è meglio che curare”. 

L’evento, realizzato in collaborazione con l’Ute Paolo Naliato di Udine e la Pro
Loco di Paderno, ha visto la partecipazione della dottoressa Maria Antonietta
Pellegrini, esperta diabetologa. Con grande empatia, la dottoressa ha guidato i
presenti nella comprensione della malattia, sottolineando l'importanza di uno stile
di vita attivo e di un’alimentazione attenta agli zuccheri. Il diabete, infatti, non
solo è irreversibile dalla diagnosi, ma comporta una serie di complicanze come
danni neurologici, oculari, renali e cardiovascolari.

La conferenza ha registrato un’ampia partecipazione e ha fornito l’occasione per
annunciare il secondo appuntamento del service: una sessione gratuita di
misurazione della glicemia, svoltasi il 26 maggio. Questo evento, anch’esso in
collaborazione con l’Ute Paolo Naliato, la Pro Loco di Paderno e con la
partecipazione del Comitato di Udine della Croce Rossa Italiana, ha visto
l’impegno professionale di tre infermiere della Croce Rossa nella misurazione
della glicemia. Oltre cento persone hanno approfittato di questa opportunità per
controllare uno dei principali segnali di allarme della malattia. Parallelamente,
grazie al supporto della Maico e all’apporto professionale di due soci del club, è
stato offerto anche un servizio di misurazione dell’udito.

«La prevenzione è l’unica cura possibile per questa malattia. L'informazione e la
sensibilizzazione delle persone sono fondamentali per promuovere
comportamenti corretti e prevenire lo sviluppo del diabete», ha spiegato la
dottoressa Pellegrini,

Il Lions Club Udine Lionello continua a impegnarsi nella lotta contro il diabete,
promuovendo iniziative di prevenzione e informazione che contribuiscono a una
maggiore consapevolezza e a un miglioramento della salute pubblica.

Lotta al Diabete: il Lions Club Udine Lionello in prima linea per la sensibilizzazione e la prevenzione
con due appuntamenti a Udine

LOTTA AL DIABETE: INFORMAZIONE E PREVENZIONE

7 maggio -  23 maggio 2024
Universi tà del la Terza Età di  Udine

di Tiziana Pittia



La serata musicale “CeTra una volta” ha ripercorso le musiche del Quartetto Cetra degli anni ’50 e
’60. Lo spettacolo ha raccolto fondi per l’oncologia pediatrica e la prevenzione della cecità.

Il Teatro Comunale Giuseppe Verdi di Pordenone ha fatto da cornice a una serata musicale straordinaria,
organizzata per raccogliere fondi a favore del Reparto di Oncologia Pediatrica del CRO di Aviano e per
l'acquisto di attrezzature per il Camper Laboratorio Oftalmico dell'Associazione Non Vedenti e Ipovedenti
di Pordenone. Questa iniziativa, sostenuta da tutti i Club del Distretto 108TA2 del Lions International, ha
unito musica e solidarietà in un evento memorabile.

Promossa dall'Associazione Musicale Gabriel Fauré, la serata ha visto l'orchestra e il coro esibirsi nello
spettacolo “CeTra una volta”, un omaggio agli anni '50 e '60 del celebre Quartetto Cetra. Momenti di
grande comicità sono stati offerti da I Papu, che hanno riportato in vita le scenette comiche di leggende
come Walter Chiari, Ugo Tognazzi, Carlo Campanini, Raimondo Vianello e Angelo Cecchelin,
intrattenendo il pubblico con risate a scena aperta. 

NOTE E RISATE, UN INNO ALLA SOLIDARIETA’

Mercoledì 7 maggio maggio 2024
Teatro Comunale Giuseppe Verdi ,  Pordenone

di Marco Eugenio Anzilotti Nitto de’ Rossi

Le musiche sono state arrangiate dal M°
Emanuele Lacchin che ha diretto la sua
orchestra e coro, riscuotendo risate e
applausi a scena aperta dal folto pubblico
che gremiva la sala e che ha sostenuto
generosamente le iniziative benefiche
presentate, in nome dello spirito di servizio
riconosciuto al Lions International.

Gli applausi scroscianti e le risate hanno
testimoniato non solo l’alta qualità dello
spettacolo, ma anche il forte senso di
comunità e solidarietà che ha
caratterizzato l'evento.



ALZHEIMER: USCIAMO DALL’OMBRA COME “IN UN SOGNO”

Uno spettacolo teatrale, in prima
nazionale, voluto dal Lions Club
Medio Tagliamento, che abbraccia le
realtà del Codroipese e Sanvitese. Un
momento toccante e innovativo che
ha messo a nudo il tema
dell’Alzheimer e di tutto quanto
circonda questa malattia neuro
degenerativa.

di Edi Azzano

Venerdì 17 maggio 2024
Teatro Pier Paolo Pasol in i ,  Casarsa del la Del iz ia
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Parlare di Alzheimer appare sempre qualcosa di difficile. Ma vedere raccontare questa malattia
neuro degenerativa sul palcoscenico, trasformando un problema spesso tenuto sottotraccia in arte
scenica e tecnologica, culturale e di consapevolezza, non è qualcosa che ci possiamo immaginare.

È quello che riesce a trasmettere lo spettacolo intitolato “In un sogno”, dedicato ai malati di
Alzheimer e ai loro cari, che ha avuto la sua prima nazionale il 17 maggio al Teatro Pier Paolo
Pasolini di Casarsa della Delizia, sostenuto dal Lions Club Medio Tagliamento, che abbraccia i
terrori del Codroipese e del Sanvitese.

Lo spettacolo, da tempo voluto dai Lions, con la regia di Alberto Barutti, prodotto da Fantambiente
in collaborazione con Barbamoccolo e Artivarti, è nato dal desiderio dell’artista Chiara Lo Presti, in
arte Claire D., di sensibilizzare l’opinione pubblica circa questa delicata quanto complessa malattia. 

La rappresentazione vuole dare voce alle molte storie vissute, che parlano di disabilità, di bisogno
di cura e sostegno alle famiglie coinvolte, attraverso l’uso creativo e innovativo di variegati
linguaggi artistici, tra i quali la musica, il canto, l’animazione digitale, la scultura e la danza. Vederlo,
permette di far rivivere e comprendere allo spettatore gli aspetti delicati, ma veri, di chi si trova
costretto a fronteggiare quotidianamente, spesso in solitudine, “la malattia del lungo addio”.

In scena, un uomo e una donna inducono lo spettatore a vedere il mondo attraverso gli occhi di
tutte le persone (figli, madri, padri) che direttamente o indirettamente vivono la complessa
condizione clinica e sociale dettata dal sopraggiungere del morbo di Alzheimer.

Mentre i confini tra passato e presente, reale e immaginario si fanno labili, come in un sogno, i
protagonisti, Chiara Lo Presti e Max Bazzana, hanno messo a nudo tutta la fragilità dell’animo
umano, ricordando tuttavia che anche nei momenti di maggior disperazione, l’amore può essere in
grado di trasformare un limite in un’opportunità di bellezza.

Lo spettacolo, intenso, struggente, poetico, innovativo per l’ampio utilizzo dell’animazione digitale
in 3D, oltre che uno strumento volto ad “accarezzare l’anima” degli astanti, mira a far conoscere le
molte realtà associative e socioassistenziali presenti sul territorio dedite all’accoglienza e alla cura
dei malati, ma anche all’orientamento e al sostegno delle loro famiglie. 

Testimonial dello spettacolo è stato lo scultore
non vedente Felice Tagliaferri, che ha
appositamente realizzato un’opera eccezionale
intitolata “Sento, ergo esisto”, presente per
tutto il tour teatrale, esposta la sera stessa
dell’evento, permettendo al pubblico la
possibilità di poterla “vedere” ad occhi chiusi,
grazie alle volontarie dell’Associazione Polaris
degli amici del libro parlato di San Vito al
Tagliamento, che nel foyer, a fine spettacolo,
hanno offerto un’esperienza tattile unica.
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Al termine dello spettacolo, sono intervenute Tamara Zandotti, referente dei Servizi socio
assistenziali dei comuni d’ambito del Tagliamento, e Daniela Mannu, referente dell’Afap, Associazione
familiari Alzheimer Pordenone Onlus, per sottolineare l’importanza cruciale del lavoro sinergico tra le
istituzioni e le strutture locali che si adoperano per la cura e il benessere dei malati di Alzheimer e
delle altre forme di malattie neuro degenerative.

Durante l’evento, sono stati inoltre raccolti fondi con la generosità del pubblico che saranno destinati
al Centro disturbi cognitivi “Fruts d’un timp” di Casarsa della Delizia, un’eccellenza locale che da poco
ha festeggiato i suoi vent’anni di attività sul territorio.

A sottolineare la grande validità del progetto, sono intervenuti il sindaco di Casarsa, Claudio Colussi,
l’assessore alle Politiche sociali e alle pari opportunità del Comune di Pordenone, Guglielmina Cucci,
l’assessore alla Tutela della salute del Comune di San Vito al Tagliamento Alfredo Gregoris, e Mario
Dal Passo, Vice Presidente del Capd, Consulta delle associazioni delle persone con disabilità e delle
loro famiglie del territorio di Pordenone e Friuli-Venezia Giulia. 

L’evento ha saputo coinvolgere numerosi enti e associazioni di grande rilievo sul territorio, è stato
infatti realizzato in collaborazione con l’Ambito territoriale Tagliamento, il Cem-Cultura e musica di
Pordenone, il comune di Pordenone con il patrocinio della Regione autonoma del Friuli Venezia
Giulia, l’Asfo, i comuni di Casarsa della Delizia e di San Vito al Tagliamento, il Fai delegazione di
Pordenone, gruppo di San Vito al Tagliamento, l’Ute Sanvitese, l’associazione Luigi e Toni Zuccheri,
Fidapa-Federazione Italiana Donne Arti Professioni Affari di Pordenone, la casa di riposo San Vito al
Tagliamento, l’associazione Polaris-amici del libro parlato, il Lions Club Medio Tagliamento,
l’Associazione Sofia-Sostenere ogni famiglia in autonomia e Afap.



Successo per l'iniziativa di prevenzione dell'ictus cerebrale a Buja: oltre 50 cittadini sottoposti
gratuitamente a ecodoppler e controllo pressione. L'evento ha visto la partecipazione entusiasta

della comunità e il supporto del Lions Club Tarcento Tricesimo.

ICTUS: FONDAMENTALE LA CONOSCENZA PER LA PREVENZIONE

Venerdì 24 e sabato 25 maggio 2024
Bibl ioteca comunale,  Buja

di Renato Barbalace

"Ictus cerebrale: conoscerlo per prevenirlo" è stato il
tema centrale della due-giorni organizzata dal Lions
Club Tarcento Tricesimo, il comune di Buja e
l’associazione A.l.i.ce Udine Odv. Dopo l’incontro serale
del venerdì, in cui si sono dibattute le cause dell’ictus,
evidenziando le possibili prevenzioni e i soggetti
maggiormente a rischio, il sabato oltre 50 cittadini
hanno colto l'opportunità di sottoporsi gratuitamente
all'ecodoppler, un esame cruciale per la prevenzione
dell'ictus cerebrale, e al controllo della pressione. 

La partecipazione è stata massiccia, segno evidente
dell'interesse dei Bujani nel mantenersi informati e
protetti da una delle patologie più insidiose. Durante
l'evento, i presenti hanno ricevuto schede anonime
mirate a raccogliere dati utili alla ricerca sui fattori di
rischio. 

Lo staff medico, composto dal neurologo Simone
Lorenzut e dall'infermiera Erica Zammattio della Stroke
Unit dell’ospedale di Udine, e dalla dottoressa Nova
Sanvilli della neurologia dell’ospedale di Pordenone,
tutti membri dell’Associazione A.l.i.ce., ha riscontrato
un'alta incidenza di problematiche: «Siamo pienamente
soddisfatti del successo dell'iniziativa, sostenuta dal
Lions Club Tarcento Tricesimo» hanno commentato la
sindaca Silvia Pezzetta e la giovane consigliera comunale
Gaia Papinutto. «I risultati ottenuti ci spingono a
considerare la programmazione di una replica
dell’evento». 

L'entusiasmo e l'impegno della comunità testimoniano
quanto sia vitale la sensibilizzazione su temi di salute
pubblica, rendendo queste iniziative imprescindibili per
un futuro più consapevole e sicuro.



GIANNI BORTA: IL RACCONTO DELL’ARTISTA IN UN VIAGGIO
SENSORIALE

Sabato 25 maggio 2024
Atel ier  di  Gianni  Borta,  Ribis (UD)

di Silvia Aronica



Entrare nell'intimità del Maestro attraverso la sua presentazione, i ricordi e gli oggetti di uso
quotidiano della sua creazione è stato un viaggio emozionale che ricorderemo e che ha saputo
coinvolgere una decina di soci e amici del Lions Club Cervignano Palmanova Aquleia, che,
nonostante la concomitanza di altri eventi lionistici, hanno onorato l’invito fatto.

I partecipanti hanno all’unanimità espresso la loro emozione e contentezza per questo momento
esperienziale, ma anche intimo nell’intraprendere un viaggio tra i colori e gli aneddoti raccontati, in
quanto evocativi di periodi e ricordi appartenenti ad epoche condivise. 

Questo viaggio sensoriale verrà ricordato da tutti i presenti come una esperienza significativa che
ci ha permesso confronto, conoscenza, piacere, attraverso stimoli culturali e sensoriali che hanno
ampliato il nostro bagaglio di condivisione lionistica e di scambio tra club. 

Riuscire a valorizzare le risorse interne dell’associazione ci permette di acquisire maggiore respiro e
di poterci incontrare attraverso i valori e la declinazione che ognuno di noi ne porta nel suo
quotidiano. Numerosi gli apprezzamenti giunti al presidente di club Roberto Mattiussi per aver
provveduto a rendere esecutivo un progetto che attendeva di essere concretizzato.

Questo incontro tra l’artista e il Lc Cervignano Palmanova Aquileia nasce lo scorso anno, quando
abbiamo avuto il piacere di avere ospite l’artista al passaggio del martello tra Silvia Aronica e
Roberto Mattiussi, in quanto padrino ed amico storico dell’allora presidente (Silvia) e siamo stati
invitati e ci è stata data disponibilità ad aprirci il suo atelier “meno formale” come può essere il
punto in Piazzale Chiavris. 

Eravamo stati invitati in quel di Ribis, dove il Maestro si esprime e crea le sue opere, in una corte
che pur essendo in centro al paese, riesce a garantire l’intimità e l’isolamento necessario per creare
le sue opere e a noi per potercisi immergere.
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SALVIAMO LE API E LA BIODIVERSITA’: LIONS IN CONVEGNO 

Domenica 26 maggio 2024
Venzone (UD)

di Renato Barbalace



Durante la Giornata Europea dei Parchi, a Venzone, relatori italiani, carinziani e sloveni hanno
discusso sulla salvaguardia delle api. Protagonisti studenti, apicoltori urbani e la governatrice

distrettuale. Adottate 70 arnie e distribuiti oltre 150 semi di fiori per le api.

Lo scorso 26 maggio, a Venzone, si è tenuto un convegno organizzato dai Lions clubs di Venzone, Tarcento-
Tricesimo, Gemona Celti, Cividale del Friuli, Tolmezzo e San Daniele sul tema di studio nazionale "Salviamo le
api e la biodiversità". Il convegno è stato organizzato nell'ambito della giornata europea dei Parchi, in
collaborazione con il Parco Naturale Prealpi Giulie.

Tra i relatori, esperti  della Carinzia e della Slovenia e il presidente dell'associazione per la salvaguardia
dell'ape carnica friulana hanno condiviso le loro esperienze. Gli studenti dell'Isis Fermo Solari di Tolmezzo
hanno presentato esperimenti sui benefici dei prodotti. Il dottor Zanchetta ha discusso il progetto
PollinAction, mentre Apicoltura Urbana e il Centro Commerciale Belforte di Monfalcone hanno illustrato  la
rigenerazione urbana e la formazione ecologica delle giovani generazioni tesa a salvaguardare le api e
l'ambiente. Cristina Comuzzo ha descritto le attività formative del Parco Naturale Prealpi Giulie.

Erano presenti la governatrice del Distretto 108 Ta2 Nerina Fabbro, il responsabile distrettuale della
Fondazione Lcif Mimmo Battiloro, Gabriella Valvo responsabile Distrettuale dell'area Ambiente, il vice
governatore distrettuale Paolo Pacoric, il responsabile distrettuale del Tema di Studio Nazionale Piergiorgio
Sponga. La presidente del Club per l'Unesco di Udine Renata Capria D'Aronco ha espresso il proprio
entusiasmo e l'impegno a sostenere le attività proposte.

Oltre al convegno di studio, sono stati realizzati due significativi service. Il primo, "Adotta un'arnia" in
collaborazione con l'azienda Comaro di Cassacco, ha visto la  raccolta di quasi 70 adozioni, destinando 10
euro al finanziamento della Fondazione Lcif. Il secondo progetto  ha coinvolto le giovani Leo Silvia, Elisa e
Nicole nella distribuzione di oltre 150 confezioni di semi di fiori amici delle api.

Nel pomeriggio l'evento è proseguito nel Territorio Protetto Chiampchistiel di proprietà di Graziano Pitteri,
socio Lion di Venzone, con la piantumazione di piante e arbusti e la semina di semi di fiori amici delle api.

La giornata ha dimostrato l'importanza della collaborazione e della sensibilizzazione per salvaguardare le api
e, di conseguenza, la biodiversità.
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DOVE VA LA MODA?

Martedì 30 maggio 2024
Clubhouse di Castello d’Aviano



È il titolo dell’argomento con il quale Alessandro Sellaretti ha intrattenuto una numerosa, attenta e
curiosa platea di soci del Lc Pordenone e amici, durante il meeting del 30 aprile presso la Clubhouse

di Castello d’Aviano (PN).

Alessandro Sellaretti è attualmente responsabile del
design Miu Miu Celebrities & Vic, la
rappresentazione più libera della creatività di Miuccia
Prada, e custom worldwide project manager presso il
Gruppo Prada a Milano, dove ha portato la sua
esperienza derivata dai precedenti ruoli svolti presso
il Gruppo Prada, Ralph & Russo, Christian Dior
Couture, Givenchy, Gucci e Dolce & Gabbana e
lavora a diretto contatto con Miuccia Prada. 

Ha vestito celebrità, regine e attori in Europa e Stati
Uniti d’America per eventi importanti come gli Oscar,
Golden Globes, Grammy, Emmy, SAG, Cannes, Met
Ball.
Chi meglio di lui poteva intrattenerci sull’argomento?
Dove vada la Moda, è la domanda che ci facciamo
tutti.  Anche per Alessandro Sellaretti è difficile dare
una risposta, in quanto, per definizione, essa è fugace
e destinata a non durare, se la si intende come
fenomeno di costume; più prevedibile invece se la si
intende come settore produttivo. In entrambi i casi,
tuttavia, egli crede che, rivolgendo uno sguardo,
anche veloce, al passato, da metà '800 ad oggi, sia
possibile tracciare delle ipotesi verosimili sulle
prospettive future del settore.

Ha preso per esempio la Francia dove l’alta moda è
stata inventata e dove tutt’ora, gli operatori della
filiera della moda sono apprezzati per l’elevato
contributo che apportano all’economia. Questo
perché le attività che gravitano attorno alla moda
sono sinergiche, fanno gruppo e sono tenute in
grande considerazione, a partire dalle scuole di
formazione. 
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Ne è seguito un confronto con l’Italia, dove è stato sì
inventato il prêt-à-porter, gli abiti di qualità
preconfezionati, ma dove, contrariamente a quanto
succede in Francia, gli operatori della moda non
fanno gruppo, non sono sinergici tra loro e sono
costituiti da piccole entità, facili prede dei grandi
imprenditori stranieri. Per questi gruppi, arriva prima
o poi il momento di crisi della crescita, del cambio
generazionale, della mancanza di una continuità
aziendale per cui i gruppi stranieri acquistano oltre al
brand i macchinari per continuare immediatamente la
produzione.

di Romano Castelletto
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Inoltre, egli ha sottolineato quanto è drammatica,
anche in questo ambito, la lenta scomparsa delle
competenze e delle tradizioni artigianali, nonostante
la rilocalizzazione dopo una sfrenata
delocalizzazione. Secondo lui, i giovani di oggi sono
sempre più attratti dal guadagno facile e non hanno
più interesse a imparare i mestieri che gravitano
attorno al settore della moda. Ciò nonostante, ha
segnalato che nella nostra provincia ci sono ancora
realtà produttive che lavorano per i più grandi marchi
producendo articoli di altissima qualità.

L’alta moda che si rivolge a un mercato ristretto di
poche migliaia di clienti ha comunque trovato uno
stratagemma per sopravvivere più facilmente dando
a una fascia sociale media molto più numerosa la
possibilità di accedere ai più famosi marchi
attraverso l’acquisto di prodotti quali profumi e
cosmetici tanto che certe case di alta moda stanno
diventando più famose per i propri profumi che per
gli abiti.

Si è inoltre saputo che gli abiti realizzati per i défilé
non finiscono in negozio, ma essendo paragonabili a
opere d'arte, sono destinati a musei e agli archivi
della casa di moda stessa.

Infine, dopo aver mostrato alcune sue creazioni
indossate durante gli eventi di cui sopra, Alessandro
Sellaretti ha concluso sottolineando che un vestito è
sempre l’espressione di un momento storico, basti
pensare a quando Maria Antonietta indossava vestiti
minimali perché affascinata dai vestiti ariosi portati
dalle signore nelle colonie francesi così importanti in
quel momento. Ha poi esortato presenti,
particolarmente attenti e entusiasti, a cercare sempre
di capire che cosa un vestito ci dice della nostra
società. 

Con Alessandro Sellaretti, ha osservato il presidente
del Club Renato Castelletto, si è concluso un ciclo di
tre interventi centrati sui giovani e il lavoro. Il primo
ha avuto come protagonisti i giovani friulani emigrati
nella Silicon Valley, i quali con molta probabilità non
rientreranno più nel loro paese, non trovando
analoghi stimoli lavorativi in Italia. 

Il secondo ha riguardato giovani del nostro territorio,
Giovanni Conzato, Francesca e Andrea Muner i quali
hanno lasciato un lavoro sicuro e interessante, per
iniziare un’avventura con la coltivazione dell’arnica a
Castaldia, divenuta in poco tempo la più grande
d’Europa, coprendo l’intera filiera del prodotto e
rimanendo in Italia. 

Il terzo con Alessandro Sellaretti, il quale, dopo aver
conseguito master in Italia e in Francia e completato
la sua formazione con esperienze a Londra e a Parigi,
ha avuto l’opportunità di tornare in Italia per mettere
a frutto il suo talento e la sua esperienza a favore
dell’imprenditoria italiana. «Ritengo che quest’ultimo
percorso sia quello ideale anche se riconosco che
non sempre i nostri giovani riescono ad avere le
stesse opportunità lavorative qui in Italia», ha
concluso il presidente.



Premiati all'auditorium di San Vito al Tagliamento, davanti a una platea di 300 ragazzi, i vincitori del
XX Concorso di Poesia dedicato a Francescon. L'evento, promosso dal Lc Sesto al Reghena, ha

celebrato la creatività degli studenti su temi di radici e lontananza.

STUDENTI PREMIATI NEL CONCORSO FRANCESON

Giovedì 30 maggio 2024
Auditor ium, San Vi to al  Tagl iamento

Premiati all'auditorium di San Vito al Tagliamento, davanti ad una platea di 300 ragazzi, i vincitori
del ventesimo Concorso di Poesia dedicato al professor “Donnino Francescon”, che ne era stato
l'ideatore, prematuramente scomparso nel 2007. Il concorso è stato promosso dall’Istituto P. Sarpi
e dal Lions club di Sesto al Reghena che ha messo a disposizione premi in denaro e libri di poesia.

Trecento cinque le poesie pervenute ad opera di centocinquantatré studenti, incentrate sul tema
“Vicino, lontano: le radici”. Tematica dal forte impatto emotivo perché invitava i ragazzi a ricordare
i luoghi, le persone care che avevano lasciato a causa della lontananza dalla propria terra d'origine.
Da qui nostalgia e dolore che emergono dai versi di molte loro poesie.
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Da più di vent'anni il Lions club di Sesto al Reghena, grazie alla collaborazione dell'Istituto
superiore P. Sarpi, offre agli studenti delle classi seconde e terze l'occasione di sperimentare la
scrittura poetica, in forma di Haiku e di verso libero. Gli allievi, sollecitati dal poeta Giacomo Vit e
dai loro insegnanti, sono stati condotti a elaborare un loro testo originale, in italiano o nella loro
lingua materna.

Il concorso fu istituito nel 2001 nella consapevolezza di quanto fosse importante, anche in un
istituto tecnico, dare voce agli studenti affinché potessero imparare a esprimersi utilizzando un
linguaggio originale e creativo, qual è la poesia.

La commissione giudicatrice, composta dai poeti Silvio Ornella, Daniela Turchetto, Luca Cenisi e
Manuele Morassut, dopo ampia valutazione, ha ritenuto di premiare per la sezione poesia Haiku i
seguenti studenti: primo premio di 100 euro, offerto dal Lions Club di Sesto al Reghena in Sylvis a
Mattia Esposito classe 2^B AFM. Questo il testo: Stagione di guerra/ bimbi piangono/ le radici
spezzate/ stelle nel cielo/ cammelli nel deserto/ dispersi senza meta. Secondo premio di 80 euro a
Daniel Bitculescu classe 2°A ODO. Questo il testo: Depertare se intind/ radacini risipite/ in
cautare de casa. (Lontano si allungano/ radici sparse/ in cerca di una casa.)

Per la sezione Verso Libero sono stati premiati i seguenti allievi: primo premio in memoria di
Tiziano Pighin 100 euro offerti dalla  famiglia a Emily Brun classe 3^A ODO. Questo il testo: Radici
Morte Non tutti vi ho conosciuti, / solo su foto:/ siete radici morte. / Io non posso vedervi/ vi ho
lontani, / attenderemo insieme/ siete radici mie. / Aspettatemi lì, seduti. / Per il momento,
guardate il mio animo: freme. Secondo premio di 80 euro offerto dal Lions a Suloski Zekiri 3^ B
MAT. Questo il testo: Lontani sulla carta/ ma vicini col cuore/ legati dalle radici/ che curano un
dolore.

Fra le poesie segnalate e premiate con libri di poesia, sempre dal Lions Club, troviamo i seguenti
allievi in ordine alfabetico: sezione Haiku, Bano Mahi Khan classe 2^B AFM, Alecs Cojocaru classe
2^A TUR Giuliana Raquel Rengifo Benavides 2^C AFM, Rei Zizaj classe 2^A AFM; sezione Verso
Libero: Renso Daniel Hubieres Conreras classe 3^A Mat, Masbah Anass classe 3^B Mat, Carlotta
Tagliaferri classe 3^A ODO.

Congratulazioni sono giunte dalla conduttrice professoressa Gabriella Sfreddo che ha sottolineato
come il concorso abbia evidenziato un bellissimo messaggio di pace che sta alla base del comune
processo di integrazione fra le diverse culture. La rappresentante della dirigente scolastica
Gabriella Ius si è congratulata con l’organizzatrice Fabiola Fontanel e con gli insegnanti per
l'impegno e la passione dimostrati. Un grazie finale è giunto poi ai poeti Giacomo Vit, che ha
condotto i laboratori di scrittura creativa, ai membri della giuria e all'amministrazione comunale di
San Vito al Tagliamento per aver sostenuto l'iniziativa.
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Francesca Agostinelli racconta la straordinaria vita di Giuseppe Zigaina, artista friulano e amico di
Pasolini, chiudendo gli incontri del Lions Club Udine Host con emozione e profondità.

ZIGAINA: ARTE, VITA E RICORDI

Giovedì 30 maggio 2024
Udine

di Alessia Pittoni

Documenti, locandine e fotografie ma, anche, ricordi personali e aneddoti. Sono questi alcuni degli
strumenti utilizzati dalla storica e critica d’arte Francesca Agostinelli per raccontare la figura del
poliedrico artista friulano Giuseppe Zigaina a cento anni dalla sua nascita. L’incontro “Zigaina
100/Anatomia di una immagine” ha chiuso i meeting organizzati per i propri soci dal Lions Club
Udine Host per la stagione lionistica che terminerà alla fine di giugno.

«Abbiamo apprezzato molto l’intervento di Francesca Agostinelli», ha detto la presidente del Lions
Club Udine Host Maria Concetta Arena, «sia per il tema trattato, che ci ha permesso di conoscere
più a fondo l’artista Zigaina anche per la sua attività nel campo della letteratura e del cinema, sia
per la capacità della nostra relatrice di raccontarlo, con un linguaggio apprezzato anche dai non
addetti ai lavori e con il trasporto e l’emozione di chi ha dedicato tanti anni alla ricerca e
all’approfondimento».
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L’artista Giuseppe Zigaina in un ritratto di Danilo de Marco



Francesca Agostinelli, infatti, è anche ideatrice e curatrice, con Vanja Strukelj, del progetto “Zigaina
100/Anatomia di una immagine” sostenuto dalla Regione Fvg e dal Comune di Cervignano del Friuli e
dedicato proprio al centenario della nascita dell’artista.

«Zigaina è una figura molto complessa», ha
spiegato Agostinelli, «un intellettuale a 360
gradi, pittore ma anche incisore, scrittore e
sceneggiatore, che ha rappresentato un
concetto di artista moderno e visionario,
capace di compiere importanti approfondimenti
in diversi ambiti del sapere poi confluiti nella
sua ricerca artistica, sempre focalizzata sui più
grandi temi umani e civili. 

Centrale è stata anche l’amicizia con Pier Paolo
Pasolini, con il quale collaborò in più occasioni,
così come la sua “Casa Zigaina”, a Cervignano,
recentemente acquistata dalla Regione con
l’obiettivo di creare un centro culturale e di
documentazione, che negli anni ha accolto
artisti e pensatori da tutto il mondo». 

Giuseppe Zigaina e Pier Paolo Pasolini (sopra).

La storica e critica Francesca Agostinelli con la

presidente Maria Concetta Arena (a destra)



Dai Lions Club di Udine un nuovo defibrillatore per l’Istituto Bearzi. 
La consegna è avvenuta in occasione della festa di fine anno dell’Istituto Salesiano.

VIVA SOFIA: VITA, FORMAZIONE E SICUREZZA

Sabato 1° giugno 2024
Ist i tuto Salesiano Bearzi ,  Udine

di Alessia Pittoni

Un nuovo defibrillatore, del valore di 1.500 euro, per l’Istituto Bearzi di Udine ma, anche, la
promessa di riproporre, in occasione del prossimo anno scolastico, il progetto “Viva Sofia: due mani
per la vita”, che ha permesso di formare insegnanti e genitori della scuola media dell’Istituto
salesiano sui temi del primo soccorso e della disostruzione delle vie aeree. 

«E’ un appuntamento che si rinnova», ha detto il presidente di zona dei Lions Club di Udine
Alessandro Cojutti, «ed è sempre un grande piacere essere ospiti dell’Istituto Bearzi per la festa di
fine anno. In questa occasione abbiamo deciso di suddividere il nostro intervento in due azioni
diverse ma accomunate dall’attenzione alla tutela della salute. Da un lato, donando un nuovo
defibrillatore abbiamo permesso all’Istituto di avere un’attrezzatura di nuova generazione per far
fronte a situazioni di emergenza, dall’altro, grazie a tre medici volontari con, oltre a me, Dario
Angiolini e Paolo Esente, abbiamo organizzato un corso per insegnare la disostruzione delle vie
aeree riservato ai professori e ad alcuni genitori della scuola secondaria di primo grado».
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Ha poi proseguito: «Si tratta di interventi
molto importanti che rinnoveremo il
prossimo anno perché i casi di ostruzione
delle vie aeree, soprattutto nei bambini,
sono frequenti e se non si hanno le
competenze per intervenire, il rischio di
esito negativo è piuttosto alto».

Con questi due service, i quattro Lions Club
di Udine (Lions Club Udine Host, Lions Club
Castello, Lions Club Duomo e Lions Club
Lionello) hanno confermato lo stretto
legame con l’Istituto Bearzi che ogni anno si
concretizza con azioni di supporto
all’attività della scuola udinese.

La consegna del defibrillatore è avvenuta
nel corso della festa di fine anno tenutasi
nella struttura di Via Don Bosco,
inframezzando lo spettacolo organizzato
dalle classi seconde.
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Il direttore dell'Istituto Bearzi don
Lorenzo Teston e il presidente di
zona dei Lions Club di Udine
Alessandro Cojutti.



La presidente di circoscrizione Donatella Pross, a nome della Governatrice Nerina Fabbro, apre una
serata di beneficenza organizzata dal Lions Club Ljubljana Tivoli per finanziare le vacanze estive a
Comacchio dei bambini diversamente abili, con esibizioni artistiche che hanno incantato gli ospiti. 

LIONS SENZA CONFINI PER LA SOLIDARIETA’

Sabato 1° giugno 2024
Ljubl jana Rusca Daca, Lubiana

dalla redazione

I soci del Lions Club Ljubljana Tivoli hanno recentemente organizzato un evento di beneficenza
avvolto nello splendore della storica dacia russa, situata nei pressi della capitale slovena.
L'iniziativa, caratterizzata da un'atmosfera magica e intrisa di solidarietà, ha avuto come obiettivo la
raccolta di fondi per finanziare le vacanze estive a Comacchio per i bambini diversamente abili di
un centro dedicato.

La serata è stata un successo sotto molti punti di vista, grazie anche alla qualità delle esibizioni dei
musicisti alla fisarmonica e alla chitarra e dei ballerini di tango.
La presidente di Circoscrizione, Donatella Pross, ha aperto ufficialmente la serata portando i saluti
della governatrice del Distretto 108 Ta 2, Nerina Fabbro.

La partecipazione di numerosi soci dei Lions Club è stata significativa. Tra gli ospiti, erano presenti
rappresentanti del Lions Club Trieste Host, Lions Club Duino Aurisina, Lions Club Trieste Alto
Adriatico e Lions Club Trieste Miramar. La loro presenza ha testimoniato lo spirito di unità e
collaborazione che contraddistingue i Lions Club, sempre pronti a sostenere cause benefiche e a
lavorare insieme per il bene comune.
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Il convegno sull'Intelligenza Artificiale, patrocinato dall'Ordine dei Giornalisti del Friuli Venezia
Giulia, ha calamitato l'interesse del pubblico, esplorando il ruolo dell'IA nella produttività,
telemedicina, e problematiche di genere, stimolando profonde riflessioni e discussioni.

INTELLIGENZA ARTIFICIALE: NE PARLIAMO TANTO, 
LA CONOSCIAMO POCO

Sabato 8 giugno 2024
Palazzo d’Aronco, Udine

Il 27 gennaio a conclusione del convegno svoltosi presso il Polo Tecnologico Alto Adriatico
di Pordenone, abbiamo ricevuto la richiesta di una edizione da tenersi a Udine e ciò è
avvenuto.

L’8 giugno presso la Sala Ajace del Comune di Udine, abbiamo avuto l’onore e l’onere di dare
informazioni sulla Intelligenza Artificiale. Come la volta precedente, l’Ordine dei Giornalisti
del Friuli Venezia Giulia ha concesso il patrocinio e per i giornalisti partecipanti hanno potuto
acquisire dei crediti formativi, a dimostrazione della valenza dei temi previsti dal programma.

L’evento è stato inserito all’interno della manifestazione “La notte dei lettori” che il Comune
di Udine ha organizzato e realizzato dal 6 al 9 giugno: questa è stata sicuramente una grande
opportunità per dare voce a quanto i Lions possono e sanno fare.
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I lavori sono stati aperti con l’intervento di Gea Arcella,
assessora a Patrimonio, tributi, smart ciity e
innovazione digitale e con i saluti degli officer Gianni
Camol e di Nuccia Ristagno, che ha sottolineato come
l’idea di un convegno su IA sia nata a giugno 2023
quando di IA si parlava ma certamente non con la
stessa intensità di questi ultimi tempi: i Lions
precorrono i tempi!

I relatori anche questa volta hanno dato la loro
disponibilità offrendo la competenza e la
professionalità. Gli interventi sono stati interessanti e
pertinenti calamitando l’interesse nella platea.

Il primo argomento è stato “Potenziare l'Umanità: Il
Ruolo Rivoluzionario dell'Intelligenza Artificiale nel
Benessere Emotivo e Produttività” che ci ha fatto
conosce  come l’IA è stata utilizzata nei luoghi di lavoro
a sostegno del benessere psicofisico dei lavoratori. Ne
ha relazionato Nelson Rojas Alarcon, amministratore
delegato di  Potenzify.

Non meno interessante, la relazione sulla potenzialità
che questa novità tecnologica ha in campo medico
soprattutto per la telemedicina: ne ha parlato  Alberto
Onorato, responsabile regionale della Società Italiana di
Telemedicina, socio del nuovo Lc Alpe Adria Wellbeing.

Come si comporta l’IA rispetto alle problematiche di
genere? Arianna nel labirinto degli stereotipi ha
evidenziato cosa succede nella rete e come gli algoritmi
reagiscono con l’immensa quantità di dati
“immagazzinati”, sottolineando che mote informazioni
siamo noi stessi a fornirli consapevolmente o
inconsapevolmente. Ne ha parlato la dottoressa
Gabriella Taddeo, socia del Lc Trieste Host.

Altro tema illustrato dalla giornalista Fabiana Martini è
stato quello della veridicità delle informazioni
evidenziando l’importanza del ruolo del giornalista nel
saper evitare i tranelli di subdole notizie “.

Infine, lo scrittore e poeta Enzo Martinez ha parlato di
emotività, di rapporto tra persona e umanoide:  quanto
ci facciamo già guidare da “persone” virtuali? Esistono
già avatar influencer con milioni di follower e su questo
è bene fare una profonda riflessione.

In conclusione, anche questa volta, si è voluto e si è
dato al pubblico spunti di riflessione e curiosità da
approfondire e i partecipanti hanno dimostrato che
l’obiettivo è stato raggiunto visto le numerose e
interessanti domande poste ai relatori.



Grazie alla generosità dei partecipanti e degli sponsor, la Croce di San Giovanni dispone ora dei
fondi necessari per una nuova ambulanza. Il ricordo dei soci del Lc Lignano Sabbiadoro 

Alfio Gurrisi e Claudio Giacomini ha ispirato i partecipanti a continuare il loro impegno nel campo
della beneficenza.

NUOVA AMBULANZA PER IL SOGIT LIGNANO

Domenica 9 giugno 2024
Golf  Club Lignano

testo e foto di Alba Rosa Montanari e Franco Sideri

Come da tradizione, ai primi di giugno si  è tenuto al Golf Club di Lignano Sabbiadoro il torneo
Memorial Gurrisi-Giacomini, nell'ambito del Lions Trophy Nord Est 2024, giunto quest’anno alla
XV edizione.

Gara di beneficenza, sostenuta dalla Comec Group e dal Lc Lignano Sabbiadoro a favore della Sogit
Croce di San Giovanni Odv, sezione di Lignano Sabbiadoro, presente la presidente Nazionale e
della sezione di Lignano, Graziella Kainich che ha ringraziato i sostenitori e il Lc Club di Lignano
Sabbiadoro per la sensibilità dimostrata con il sostegno per l'acquisto di una nuova ambulanza
attrezzata per le emergenza.
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Sono stati ricordati i soci Alfio Gurrisi e Claudio Giacomini che hanno dedicato la loro vita al bene
del prossimo. Il loro ricordo ispira tutti a continuare il loro impegno e a fare la propria parte per
aiutare chi ne ha bisogno.

Grazie alla generosità dei partecipanti alla gara e allo sponsor, oggi possiamo dare un contributo
concreto alla Croce di San Giovanni, un'organizzazione che svolge un ruolo fondamentale nel
nostro territorio, garantendo assistenza sanitaria e supporto a chi si trova in difficoltà. L'acquisto di
un'ambulanza permetterà loro di svolgere il proprio servizio con ancora maggiore efficacia e
tempestività.

Oltre al piacere di giocare a golf in un ambiente suggestivo, questa gara ha offerto l'opportunità di
riunirsi per un fine comune, quello di aiutare chi ne ha bisogno. In un mondo che spesso appare
frammentato e individualista, eventi come questo ci ricordano l'importanza della solidarietà e della
collaborazione.

La richiesta di aiuto, rivolta dalla presidente Graziella Kainich è stata accolta dalla presidente del Lc
Club Alba Rosa Montanari e sostenuta da Lucio Bergamasco, presidente della Comec Group di San
Giovanni al Natisone, e dalle consociate Camam e DLM.

Presente anche il coordinatore distrettuale Lion per gli eventi sportivi Gianfilippo Renzetti, oltre a
soci, amici e familiari del Lc di Lignano, pubblico e giocatori, ai quali, dopo le premiazioni, è stato
offerto un buffet di ringraziamento, a coronamento di una bella giornata trascorsa insieme
all'insegna della solidarietà e dell'amicizia, e in ricordo dell'esempio in cui si sono prodotte persone
eccellenti quali Gurrisi e Giacomini, che noi, grati per l'esempio, continuiamo a perpetrare.
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A Trieste, siglato il primo accordo nazionale tra Lions International e Federottica FVG. L'iniziativa
include raccolte di occhiali usati, conferenze e campagne di sensibilizzazione, con un obiettivo

comune: migliorare la salute visiva in Friuli Venezia Giulia e oltre.

LIONS E FEDEROTTICA UNITI PER LA VISTA

Lunedì 10 giugno 2024
Sede Cei,  Central  European Ini t iat ive,  Tr ieste

Lo scorso 10 giugno 2024 si è concretizzato un importante accordo di collaborazione tra il Lions
International Distretto 108 Ta2 e Federottica FVG. L’incontro è avvenuto a Trieste, nella
prestigiosa sede del Cei (Central European Initiative) alla presenza della governatrice Nerina
Fabbro, del presidente di Federottica FVG  Fabrizio Stolfa, della presidente della 1° Circoscrizione
Donatella Pross e dell’assessore alle politiche sociali del Comune di Trieste Massimo Tognolli.
Presenti numerosi soci dei Lions Club della zona A (Trieste e Duino Aurisina) con la presidente di
zona Tiziana Pacifico. 

L’incontro è stato aperto dalla Presidente di 1 Circoscrizione Donatella Pross che ha illustrato chi è
il Lions International, da dove arriva il forte impegno dei Lions nel servizio alla comunità nell’ambito
dei problemi la vista, ha spiegato il service della raccolta degli occhiali usati e parlato del Centro
Italiano Lions per la raccolta degli occhiali usati.
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Ha inoltre spiegato come si è giunti a mettere intorno a un tavolo Lions e Federottica  per questo
accordo; già numerosi ottici di Federottica e non infatti, fanno la raccolta di occhiali per i Lions ma
questo accordo, primo a livello nazionale, permetterà sicuramente un incremento e una facilità di
raccolta a livello di tutto il FVG e potrà poi essere esteso ad altre regioni e ad altri distretti italiani. 

Porterà anche a ulteriori tipi di collaborazione quali conferenze o congressi organizzati
congiuntamente sui problemi della vista che coinvolgeranno oculisti, ottici e altre figure sanitarie
competenti sul tema. 

Donatella Pross ha ringraziato Stefano Benzi e Ugo Lupattelli per la stesura del testo, di cui
riportiamo di seguito l’articolo 2 dell’Accordo:

promuovere l’iniziativa Lions di “Raccolta di occhiali usati” tramite la presenza (e la
presentazione della finalità lionistica) degli specifici contenitori Lions nei negozi degli ottici del
FVG che aderiscono a Federottica FVG e che vogliono aderire all’iniziativa;

diffondere l’informazione professionale in merito alle Linee Guida operative di ottici e
optometristi presso i consumatori finali dell'utilizzo di lenti; 

organizzare congiuntamente conferenze/congressi sui problemi della vista, coinvolgendo
oculisti, ottici e altre figure sanitarie competenti sul tema;

condurre campagne di pubblicità-progresso sul tema "vista";

svolgere qualsivoglia altra attività inerente ai punti precedenti mediante qualsivoglia mezzo di
comunicazione e diffusione utile al raggiungimento degli scopi del presente Accordo.

La Governatrice Nerina Fabbro ha poi preso la parola enfatizzando perché i Lions sono così
interessati e coinvolti nei problemi della vista. Ha illustrato sinteticamente la vita di Helen Keller,
romanzata poi nel libro e nel film “Anna dei Miracoli”. La signora Keller da bambina, diventata in
seguito a una malattia cieca e sorda, grazie a una istitutrice, di nome Anna appunto, aveva imparato  
a parlare con il linguaggio dei segni imparando sette lingue e laureandosi in giurisprudenza. 

Da adulta, è diventata una forte sostenitrice di chi era affetto da cecità e aveva spinto i Lions
durante il Congresso mondiale del 1925 a sostenere le persone affette da cecità invitandoli, come
sappiamo, a divenire “cavalieri della luce contro le tenebre della vista”. Da quel momento in poi
sono stati fatti dai Lions numerosi service per i problemi della vista, tra cui la raccolta di occhiali
usati che viene portata avanti in tutto il mondo da quasi 100 anni.

Infatti, la raccolta di occhiali non più utilizzati, dopo un’adeguata operazione di pulizia, disinfezione,
e sistemazione delle montature e delle lenti, può consentire alle persone bisognose, non in grado di
acquistare con le proprie risorse gli occhiali o in situazioni di emergenza quali le calamità naturali, di
riavere l’uso della vista.

Il Presidente Federottica Stolfa ha poi esplicitato il ruolo della Federazione, organizzazione di
professionisti nel settore ottico e ortometrico. Federottica, ha spiegato Stolfa, rappresenta oggi
una realtà nuova rispetto al passato in cui l’Associazione si pone degli obiettivi che non hanno più
carattere solamente commerciale, ma anche di controllo della professionalità degli aderenti e
intende sviluppare, attraverso questo accordo, una maggior informazione agli utenti sul problema
della vista e su quanto può essere ottenuto attraverso questa iniziativa di riuso degli occhiali.

41/50



A chiudere l’intervento, l’assessore alle politiche sociali del comune di Trieste Massimo Tognolli,
che ha ribadito come proprio il suo assessorato dedichi attenzioni e cure alle persone che sono in
condizione di disabilità e fragilità e certamente il tema della vista si ascrive a una condizione di
fragilità.

Ha ringraziato per l’Accordo enfatizzandone soprattutto il metodo perché’ «viviamo in una società
dove vengono fatti e declamati mille progetti che poi non decollano mentre questo accordo lavora
su qualcosa di estremamente concreto».

Ha dettagliato l’importanza del problema sociale a Trieste, dove l’attività dei servizi sociali presta
attenzione e cure a circa 100.000 persone direttamente o indirettamente tramite amici e familiari
ma è destinato a crescere in maniera importante.

In finale ha invitato Lions e Federottica a presentare e parlare dell’argomento allo Stand del
Comune di Trieste in occasione della Barcolana la seconda settimana di ottobre. A ulteriore
supporto dell’Accordo Confcommercio con il suo presidente Antonio Paoletti che non ha però
potuto presenziare all’incontro.

42/50



DAI LIONS CLUB
Anticipazioni
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“Monfalcone città murata tra Patriarcato di Aquileia e Repubblica Veneta della Serenissima”. Ne sarà
relatore l’architetto Gualtiero Pin. Al convegno, nel corso della giornata, seguirà la visita al museo e

una passeggiata guidata lungo il percorso delle Antiche Mura.
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CITTA’ MURATE, CON GO 25 STORIA SENZA CONFINI

Sabato 29 giugno 2024
Bibl ioteca comunale di  Monfalcone

di Pino Apollo

Talvolta non serve ricordare le conosciutissime e antichissime
città medievali che di mura ne hanno di solide e di ben
conservate. Qualche riferimento saltando qua e là e
spaziando per il continente a mo’ di canguro? Marostica,
Toledo, Capodistria, Avignone, Lucca, Carcassonne, San
Marino… e Monfalcone!

Non esistono resti monumentali a riguardo, ma tracce
significative. Da scoprire, ricostruire, tracciare e
rappresentare. Storia! E’ proprio questo l’intendimento
dell’iniziativa che si propone di portare sul palcoscenico di
Go! 2025 una serie di progetti storico-turistico-culturali che
valorizzino il profilo medievale, unico nel suo genere, che
caratterizza le Città Murate, inquadrandole in un tutt’uno
dove i confini non esistono e si fa spazio solo alla Storia.

In questo senso e con tale prospettiva, si inserisce l’iniziativa
del Lions Club Monfalcone che, per il 29 giugno 2024 nella
sala conferenze della biblioteca comunale di Monfalcone, ha
organizzato la conferenza “Monfalcone città murata tra
Patriarcato di Aquileia e Repubblica Veneta della
Serenissima”. Ne sarà relatore l’architetto Gualtiero Pin. Al
convegno, nel corso della giornata, seguirà la visita al museo e
una passeggiata guidata lungo il percorso delle Antiche Mura.

Un avvio, dunque, che, prendendo spunto dal progetto
“Umanesimo delle Città Murate”, mira al recupero del
patrimonio umanistico e storico del Patriarcato e della
Serenissima che coinvolga tutte le Città Murate del circuito
Lions del nostro territorio e della Slovenia. 

Un processo conoscitivo di ampia visione che dovrebbe condurre, nel tempo, a un significativo sviluppo anche
del turismo territoriale. L’esperienza del Lions club di Monfalcone, che fa parte della Fondazione Città Murate
Lions, viene riproposta ed estesa a tutti i club della “Zona B” del nostro distretto, nonché a quelli di Cividale,
Concordia Sagittaria, Duino e Venzone, cui si unisce anche il Lions Club sloveno di Capodistria. 

Obiettivo: dare l’avvio a una serie di incontri volti a diffondere la conoscenza storico culturale dei luoghi, in un
sistema a rete che promuova e veicoli una diffusa attività turistica di grande livello e attrattività, restituendo al
territorio l’adeguata visibilità e il giusto tributo attestato dalle testimonianze storiche. 









Incontro dei Lions in Cadore
Ci troveremo allo Chalet al Lago di San Vito di Cadore 

domenica 4 agosto 2024
Informazioni e prenotazioni

PDG Mir Monsef Massud - cell. 333 9336020 - arch.massud@gmail.com 



Nerina Fabbro - Governatrice Distretto 108Ta2

Dario Angiolini - Past Governatore Distretto 108Ta2
 

Giancarlo Buodo - Past Governatore Distretto 108Ta2
 

Manuela Crepaz - Lc Primiero San Martino di Castrozza
  

Luigino Margheritta - Lc San Michele al T. - Bibione
 

Tiziana Pittia - Lc Udine Lionello
 

Lorenzo Riavis - Leo Club Gorizia 

LA REDAZIONE DELLE NEWS DEL MARTEDÌ 

La newsletter ha cadenza quindicinale ed esce il martedì.
Vi invitiamo a mandarci articoli, segnalazioni, 

comunicati stampa corredati da foto a: 
media@lions108ta2.org

Se preferite un contatto telefonico o whatsapp, ecco il numero:
393 9274439 (Manuela Crepaz)

Coordinamento, adattamento testi, impaginazione grafica di Manuela Crepaz; correzione bozze di testo, Tiziana Pittia. 
Newsletter chiusa in redazione il 26 maggio 2024.
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